

Liebe Kolleginnen und Kollegen, liebe Vereinsmitglieder

Lesen Sie

Neues von chronischkrank.ch

November 2015

Chronischkrank.ch neu Mitglied der Gesundheitsligen-Konferenz (GELIKO)

In seiner letzten Retraite entschied der Vorstand, den Beitritt von chronischkrank.ch zur GELIKO anzustreben. Ein Sondierungsgespräch mit dem Geschäftsführer Erich Tschirky verlief sehr positiv. Bereits im Juni dieses Jahres wurde dann chronischkrank.ch dann als neues Mitglied in die GELIKO aufgenommen.

Die Schweizerische Gesundheitsligen-Konferenz vertritt die Interessen von Menschen mit chronischen Krankheiten. Sie ist der Dachverband von derzeit 16 gesamtschweizerisch tätigen gemeinnützigen Organisationen, die sich im Gesundheits- und Sozialwesen für die Prävention spezifischer Krankheiten einsetzen, Betroffene unterstützen oder sich allgemein für Krankheitsprävention und Gesundheitsförderung stark machen. Chronischkrank.ch reiht sich in die letztgenannte Gruppe ein. Wir werden – gemäss unserem statutarischen Zweck – auch in der GELIKO die psychische Gesundheit verstärkt thematisieren.

Bereits sind wir mit der GELIKO im Gespräch über eine **gemeinsame Tagung**. Die in der GELIKO vereinten Gesundheitsligen bieten alle Dienstleistungen für körperlich kranke Menschen an, am häufigsten Beratung, Information und Hilfe zur Selbsthilfe. Aber auch für die Aus- und Weiterbildung von Fachpersonen, direkte finanzielle Unterstützung von Betroffenen sowie Forschungsförderung engagieren sich viele Ligen. Die meisten dieser Aktivitäten sind auf die körperliche Erkrankung ausgerichtet. die psychische Gesundheit der Betroffenen wird dabei teilweise mehr, häufig aber weniger berücksichtigt. Unser Ansatz ist, bei den Gesundheitsligen (als Multiplikatoren) das Bewusstsein für die psychischen Anliegen der Patientinnen und Patienten zu stärken. In einer gemeinsamen Tagung könnte die Bedeutung der psychischen Gesundheit in den einzelnen Krankheitsbildern und ihre Beachtung in den einzelnen Gesundheitsligen reflektiert werden.

...und Allianz Gesunde Schweiz

Die Allianz 'Gesunde Schweiz' setzt sich für die Stärkung von Prävention und Gesundheitsförderung in der Schweiz ein und ist eine Drehscheibe zwischen Fachorganisationen, Politik und Wirtschaft. Der Initiative der GELIKO und von Public Health Schweiz haben sich bis heute 50 Organisationen angeschlossen. Mit unserer Mitgliedschaft hoffen wir, den gemeinsamen Anliegen noch mehr Gehör zu verschaffen und natürlich werden wir auch hier die psychische Ebene der Gesundheit einbringen.

Die Idee dieser Mitgliedschaften ist eine win-win-Situation: Chronischkrank.ch wird dadurch besser als Akteur im Gesundheitswesen verankert und stärker wahrgenommen. Wir gewinnen neue Kanäle und



Plattformen, um unsere Interessen gemäss dem Vereinszweck, die Verbesserung der psychologischen Versorgung chronisch körperlich Kranker zu vertreten. Die Stärke der Dachorganisationen wiederum ist ihre Grösse und Vernetzung. Sie gewinnen mit jedem Mitglied an Stärke und Einfluss dazu.

Links: www.geliko.ch

www.allianzgesundeschweiz.ch

Neues Kollektivmitglied

Unser letzter Tagungspartner, die Klinik Schützen Rheinfelden, ist nunmehr chronischkrank.ch-Mitglied geworden. Wir freuen uns und heissen die Institution herzlich willkommen.

Links: www.klinikschuetzen.ch

www.chronischkrank.ch/links.html

Stellungnahme zur NCD-Strategie

Der Vorstand hat Stellung genommen zum Entwurf einer Nationalen Strategie zur Prävention von nichtübertragbaren Krankheiten (Non-communicable diseases NCD). Die Eingabe erfolgte im Rahmen des öffentlichen Konsultationsverfahrens zu Händen des Bundesamtes für Gesundheit.

Bund, Kantone und Gesundheitsförderung Schweiz erarbeiten zurzeit die Nationale Strategie Prävention nichtübertragbarer Krankheiten. Der Auftrag zur Erarbeitung leitet sich aus der bundesrätlichen Agenda «Gesundheit2020» ab. Die Strategie ist auf Herz-Kreislauf-Erkrankungen, Krebs, Krankheiten der Atmungsorgane und Diabetes ausgerichtet. Sie soll unter anderem die Gesundheitskompetenz der Bevölkerung verbessern. Ihre Vision beinhaltet: *Mehr Menschen bleiben unabhängig von ihrem sozio-ökonomischen Status gesund oder haben trotz chronischer Krankheit eine hohe Lebensqualität*.

Link: www.bag.admin.ch/themen/medizin/00683/

Möchten Sie Mitglied werden oder haben Sie Fragen oder Anregungen?

Schreiben Sie uns: vorstand@chronischkrank.ch

Mit herzlichen, kollegialen Grüssen Ihr Vorstand chronischkrank.ch

Martina Berchtold, Roberto Brioschi, Alfred Künzler, Martin Nobs, Regine Strittmatter

www.chronischkrank.ch

Sekretariat: Vreni Ulli

Roosstrasse 58 8105 Regensdorf

sekretariat@chronischkrank.ch